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有网友提出：“超速了接受处罚这本

无可非议，但为了一张罚单却要跑几十

甚至几百公里才能处理，不免费时费力，

公安交管部门能否从便民的角度解决异

地处罚问题？”对此，开庆生解释说：“高

速公路交通违法行为非现场处罚实施以

来，我们采取的是将交通违法信息通过

邮寄《交通违法行为处理通知书》的方式

通知机动车所有人或管理人到违法行为

发生地的高速公路公安交通管理部门接

受处理，这种处理方式也是《道路交通安

全违法行为处理程序规定》所要求的。

为了一张罚单却要当事人跑几十甚至几

百公里才能处理，这确实不方便。从实

施非现场处罚那一天起，我们就一直致

力于解决这个问题。目前高速公路已经

做到当事人只要凭《交通违法行为处理

通知书》即可到省内任何一个高速公路

公安交通管理部门接受处理。另外，普

通公路异地违法处理的问题，我们也正

在逐步解决。实现交通违法行为异地处

罚涉及到公安、财政、金融等多个部门，

牵涉到法律、科技等多个领域，解决起来

也绝不是一朝一夕的事。”

交罚款何时便民？

三年整治305万亩土地
星报讯（倪明芳 记者 任金如） 记者

昨日从省国土资源厅获悉，我省计划用三

年时间实施土地整治，总规模305万亩。

据省国土资源厅负责人介绍，今年，

国家首批确立了安徽、河北、内蒙古、山

东、湖北、广西等十省（区）为整体推进农

村土地整治示范建设省，中央明确示范

建设重点是实施农村土地整治重大工程

和示范项目。我省计划用三年时间实施

土地整治，总规模305万亩，建设基本农

田243万亩，建设新农村440个，新增耕

地10万亩，新增粮食产能3亿斤。

示范建设期为2010年至2012年，示

范建设期内，中央财政支持安徽建设资

金为28亿元，按照地方不低于中央投入

的资金配套要求，安徽决定安排地方配

套资金28亿元，其中省级筹集14亿元，

市县筹集14亿元。

星报讯（记者 俞宝强） 虽然各级教育

主管部门多次下发禁止双休日、节假日补课

的文件，但补课之风不仅未能刹住，一度甚

至愈演愈烈，许多学校觉得补课是冠冕堂

皇、名正言顺的，一些示范高中更是在这方

面起到了负面的“示范”作用，高中学校普遍

存在乱补课乱收费现象。

“要坚决查处乱补课乱收费行为，加大

对违规行为的处罚力度，一经查实，中学校

长就地免职。加快修订现行政策，杜绝高三

毕业班周六半天补课的现象”。今年省两会

期间，来自合肥代表团完颜旭辉等12名代

表提交了《关于制止普通高中乱补课乱收费

行为的建议》。

昨日上午，记者跟随“建议督查组”一

行，其中就包括建议的提出者完颜旭辉，来

到省教育厅。对其承办建议的办理情况来

了个现场查阅。

“在答复中，为什么没有一点对乱补课

乱收费的惩罚措施的阐述？”“引导和鼓励毕

业生面向基层就业将是一项长期而艰巨的

任务，请问长期到底要到什么时候？”“幼儿

教育为何有这么多社会问题？”……记者在

现场看到，5名省人大代表翻开厚厚的一本

“答复意见汇编”，仔细阅读着答复内容，并

不停地向承办处室负责人询问。

在经过近三个小时的“对决”后，代表们

对省教育厅办理的97件建议均表示满意或

基本满意。

“今年，省人大常委会主任会议成员将

选择建议办理‘大户’，上门督查代表的建议

办理情况”。省人大常委会副主任朱维芳告

诉记者，这是省人大常委会创新代表建议督

办方式，第一站来省教育厅也是首次尝试。

据介绍，省人大常委会1名副主任、相关工

作机构负责同志和5名省人大代表将组成

督查组，重点了解办理“大户”的代表建议办

理情况。

读者体验政务公开
星报讯（沈兰 记者 祝亮） 由本报

联合省政务公开办发起的“百姓走入政

府部门，体验政务公开”活动，自启动以

来，受到了读者积极响应，本报最终遴选

出20名具有代表性的读者。今日，他们

将启程出发。

今日上午，活动第一站将来到省行

政服务中心，参观体验省政府各部门的

行政服务窗口建设。26日、27日，他们

还将走进省住房和建设厅、省教育厅、省

人力资源和社会保障厅、省卫生厅等部

门，查询他们想要了解的政务信息，亲身

体验政府部门的政务究竟有多公开。

高速公路能否提速？
省交警总队副队长昨接受网友“拍砖”

“车辆超速、乱停，会遭到交警的处罚，如果警车超速、乱停，有人管吗？”“在我省，高

速公路基本上都限速在120Km/h甚至在100Km/h以内，高速公路何时才能真正‘高速’

起来？”昨日下午，省公安厅交警总队开庆生副总队长做客省政府网，和网民进行互动交

流，解答了网友们提出的各种问题。 沈兰记者祝亮

车辆超速、乱停会遭到交警的处罚，警

车超速、乱停有人管吗？访谈中，针对网民

抛出的这个尖锐问题，开庆生表示，全省公

安交通管理部门的测速设备以及违法停车

拍照取证设备对警车与其他车辆一样，只

要交通违法就“毫不留情”。与普通车辆不

同的是，警用车辆发生交通违法行为后，不

是采取邮寄《交通违法行为处理通知书》的

模式，而是先由有关部门抄告车辆所在单

位，再由车辆所在单位根据不同情况对行

为人作出处理。

2009年、2010年，我省开展了两次警

车专项整治活动，共查处违法违规警用车

辆2018台，其中处罚945人，暂扣车辆273

辆。

警车违规谁来管？

在我省，高速公路基本上都限速在

120Km/h甚至在100Km/h以内，高速公路何

时才能真正“高速”起来？据开庆生介绍，

超速行驶导致的事故在死亡总数中占较大

的比例，特别是在高速公路上，因此，高速

公路上限速是一项预防事故的重要工作和

管理措施。“有人认为高速公路限速标准是

由公安交管部门设定的，其实这是一种误

解。一条或一段高速公路到底应当限速多

少是由高速公路设计部门综合多方面因素

确定的，如道路线形、地基软硬度、路面附

着系数、桥梁与纵坡数以及护栏防碰撞程

度等，另外还考虑了车辆的技术状况、高速

公路周边环境及其他社会因素。同时，即

使你的车辆性能再好，驾驶技术再高，在我

国高速公路目前的通行条件下，最高车速

也不能突破120Km/h，这是《道路交通安全

法》明确规定的。”

高速能否再提速？
星报追踪
星报追踪

省人大代表上门督查建议办理情况

省教育厅备受“关爱”成第一站

星报讯（郭晨 记者 圣林） 8月 22日

晚，淮南一司机持假证被识破并受罚后，竟

向交警讨教识别假证诀窍，被当场拒绝。

当日20时许，淮南市交警支队公路巡

逻大队的交警在淮南市合淮公路上进行酒

驾检查，当驾驶人刘某交来机动车驾驶证给

交警检查时，交警打开看了一眼便说该证是

假的，刘某不服气，交警经上交警信息平台

核对，确认该证为假证，刘某不服气。交警

按规定对刘某处罚后，刘某没有立即离开，

而是缠着交警教他识别假证的诀窍。交警

对他说：“你如果想当交警，可以参加公务员

考试，如果考上分配到我们大队，我一定耐

心教你，且保教包会。现在不可能教你，否

则你学会了，会反过来持假证糊弄我们。”刘

某听后只好知趣地离开。

持假证被罚，“虚心”讨教识假


